

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La reducción de los residuos plásticos, tema central de la celebración del Gobierno de Navarra en el Día Mundial del Medio Ambiente

Se ofrece un amplio programa de actividades para una semana temática impulsada desde el Departamento de Medio Ambiente

Lunes, 04 de junio de 2018

El Departamento de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local se suma a la celebración este martes 5 de junio del Día Mundial del Medio Ambiente de la Organización de Naciones Unidas, que este año centra su mensaje en la lucha por un Planeta sin contaminación por plásticos.

La lucha contra este grave problema se ve apoyada en estos días por la reciente decisión de la Comisión Europea (CE) de prohibir estos materiales en objetos cotidianos para los que hay alternativa sostenible. Este objetivo se suma a la estrategia adoptada en enero pasado para obligar, a partir de 2030, a que todos los productos de plástico estén diseñados para ser reutilizados o reciclados, y a la prohibición a partir de 2021 de las bolsas ligeras, salvo que estén fabricadas con material compostable.

En Navarra, esta semana el Parlamento foral votará la aprobación definitiva de la Ley Foral de Residuos y su Fiscalidad, que supone un importante avance en la prevención y reducción tanto de los plásticos como de otros tipos de residuos. Las medidas que establece la nueva Ley, tanto en su fiscalidad como en su regulación de los diferentes materiales, concretan la política de prevención y gestión de residuos en la Comunidad Foral para los próximos años, tal y como lo establece el Plan de Residuos de Navarra 2017-2027.

Limpeza de orillas de ríos en Baztan Bidasoa

Por su parte, en la cuenca de los ríos Baztan Bidasoa, Urumea y Leitzarán, el [proyecto LIFE IREKIBAI](#) se ha unido también a la celebración de este día con una actividad de voluntariado para la limpieza de residuos, incluidos los plásticos, en las riberas los ríos.

El trabajo comenzó el pasado sábado día 2 y durante toda la mañana cuatro grupos de voluntarios de todas las edades recorrieron respectivamente las orillas de las regatas del río Baztan-Bidasoa en Elizondo, Lekaroz, Amaiur y Narbarte. A partir de hoy lunes y durante esta semana, la actividad continuará en Doneztebe/Santesteban y en Oronoz-Mugairi, aunque su realización dependerá de las condiciones meteorológicas.

Con estas actividades de voluntariado ambiental, el proyecto Life

Irekibai (Ríos abiertos: Mejorando la conectividad y los hábitats en ríos compartidos por Navarra y Gipuzkoa) quiere promover la participación activa de la población en la conservación y mejora del ecosistema fluvial, e informar y sensibilizar a la población mediante el conocimiento de su río y su entorno. La organización facilitará los guantes, bolsas y otros materiales a las personas inscritas, que estarán aseguradas y a las que se aconseja llevar ropa adecuada, botas y chubasquero por si llueve.

La organización de los auzolanos de voluntariado se realiza en colaboración con los ayuntamientos de Baztan, Bertizarana y Doneztebe/Santesteban, y con los clubes deportivos de cazadores y pescadores del Valle de Baztan, el club de pescadores “Nazas del Bidasoa” y el Instituto Mendaur.

Ginkana en Bertiz

En el Parque Natural del Señorío de Bertiz, el jardín del palacio y el bosque serán mañana martes día 5 el escenario de una actividad de reflexión y aprendizaje sobre residuos. Concretamente, los escolares de Baztan Bidasoa realizarán una ginkana para investigar la intoxicación con plástico de un pájaro carpintero que habita en Bertiz.

Urbasa

En el Parque Natural de Urbasa, la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente tendrá lugar el sábado 9, entre las 10 y las 14 horas.

El punto de encuentro será el camping, y comenzará con una actividad de divulgación sobre residuos plásticos en la que intervendrán la directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Eva García Balaguer, y personal técnico de la Sección de Residuos. Con el fin de conocer también los diferentes valores y usos de Urbasa, la actividad incluye una visita a la depuradora y al centro de información con recorrido por el sendero adaptado y almuerzo a las 13 horas, todo ello con el apoyo y explicaciones del personal de Guarderío Forestal y del personal del parque. La actividad está dirigida al público familiar, y las inscripciones pueden realizarse en el correo electrónico eduamb@navarra.es

Actividades complementarias

Además de limpieza de espacios naturales y ríos y juegos educativos en parques naturales, el Departamento invita también a participar en otras actividades:

4 de junio, Roncal: Inauguración de la exposición fotográfica “Mariposas del Pirineo navarro”

El fotógrafo de naturaleza Iosu Antón, experto en fotografía de mariposas, presenta una colección de imágenes sobre mariposas del Pirineo navarro. Esta exposición se podrá visitar en las instalaciones del CIN de Roncal desde el 4 de junio hasta el 4 de julio, en los horarios habituales de este equipamiento.

5 de junio, Roncal

Se desarrollará un taller de naturaleza para alumnado del IES Julián Gayarre en el valle de Belagua, con una actividad de huellas y rastros para conocer la fauna más característica del hábitat de montaña, entre las 10 y las 13 horas.

Además en CIN de Roncal acogerá a las 19 horas la presentación del libro “Euskal mitología y educación ambiental, de Fernando Echarri, biólogo y doctor en Educación Ambiental. Presentará la relación entre la mitología vasca y la educación ambiental para poner en valor los contenidos y objetivos de ambas.

6 de junio, Salida guiada por calzada romana de Saragüeta

De la mano de Juan Mari Martínez Txoperena, de S.C. Aranzadi., se realizará una visita a la Calzada Romana desde Saragüeta a Aurizberri/ Espinal.

7 de junio

A las 19 horas, en el CIN de Roncal, se abordará el estado ecológico del río Salazar, a cargo de José Ardaiz, de la Sección de Restauración de Ríos y Gestión Piscícola del Gobierno de Navarra, que hablará sobre las obras de permeabilización, conocimiento y mejora de las especies piscícolas en el río Salazar.

8 de junio, Ochagavía

Actividad sobre transporte de madera con cables en el Valle de Salazar, dirigida al alumnado del colegio público.

9 de junio, Laguna de Pitillas

Se podrá disfrutar de una visita guiada a este humedal, que se iniciará a las 19 horas, para conocer su biodiversidad.

10 de junio: Lumbier, salida de geología

Su objetivo es dar a conocer los valores geológicos de la cuenca de Lumbier-Aoiz y de la Foz en partículas. La visita comenzará en el mirador del muladar (frente a Acciona) a las 10:00 desde el cual se tiene una visión panorámica de la cuenca y la Sierra de Leire. Después se visitará la Foz de Lumbier por el antiguo recorrido del ferrocarril Irati realizando diferentes paradas para la observación e interpretación geológica del espacio. Inscripción previa.

14 de junio: Secretos naturales de la foz de Lumbier

Se trata de una visita guiada dirigida en particular a profesionales del sector turístico de la zona (pero abierta a quien tenga interés). El objetivo es dar a conocer uno de los atractivos naturales de la zona con el fin de que después, se pueda transmitir ese conocimiento a los visitantes que puedan acoger, bien en oficinas de información o en casas rurales. La visita es en horario de tarde, a las 16:00h en el aparcamiento de la foz. Se requiere inscripción previa.

16 de junio

Visita a los pinares de Lerín, para conocer un bosque autóctono de pino carrasco único en Tierra Estella por sus características. De la mano del Guardería Forestal de Estella Sur se realizará desde las 10 horas un recorrido interpretativo de unos 6 km de longitud y 3 horas de duración en el que se comentarán diferentes aspectos del paisaje con el objetivo es conocer los principales valores ambientales de la zona, como las aves rapaces, la flora de los terrenos yesosos, gestión forestal contra los incendios, usos y aprovechamientos del territorio, etc.

Además ese mismo día se visitará de nuevo la Laguna de Pitillas, también a las 19 horas.

Por último, en el CIN de Lumbier hasta el 30 de junio se podrá disfrutar de una exposición sobre la geología de las Bardenas Reales. Se trata de una muestra de carácter divulgativo compuesta por paneles explicativos sobre diferentes aspectos de la geología y de la Comunidad de Bardenas y cuenta con dos expositores con réplicas de los fósiles más representativos que se han encontrado allí.